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N.    21 DEL     20-06-2023

OGGETTO:

Comunicazioni ,interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc

Oggi 20-06-2023 alle ore 21:00 ed in prosieguo nella sala delle adunanze della sede 
comunale, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta Pubblica di Prima convocazione.

Presiede la seduta il Dott. VANNUCCI MICHELE nella sua qualità di VICE PRESIDENTE. 
Il Segretario comunale accerta la presenza. Dei Signori Consiglieri assegnati a questo 
Comune e in carica: 

VAGNOLI FILIPPO P MORELLI ARIANNA P
NASSINI FRANCESCA P FRENOS FRANCESCO P
CAPORALI MATTEO P ROSSI MAURO P
BRONCHI DANIELE P GALASTRI GIANNI P
PAOLI MIRKO P VANNUCCI MICHELE P
CIPRIANI MARTINA P TAFI ANNA LISA P
DONATI GIANLUCA P ROSSI ROBERTO P
ANDREANI NURIA A RIGHINI CATIA P
FUSCO CONCETTA A

risultano presenti n.  15 e assenti n.   2. 

Segretario comunale, collegato online, incaricato della redazione del verbale la Dr.ssa Rossi 
Ornella assistita dalla dr.ssa Nebbiai Giovanna.

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione 
dell’argomento indicato in oggetto. 

ESECUZIONE IMMEDIATA NO   
 



Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc

IL CONSIGLIO COMUNALE

DISCUSSIONE C.C. PUNTO 2) ODG 20.06.2023 COMUNICAZIONI, 
INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, ORDINI DEL GIORNO ECC; 

Vicepresidente Vannucci: “In prima battuta passo la parola al Sindaco che ha da fare delle 
comunicazioni”.
Sindaco:” Grazie al Presidente Vannucci. Per questa sera, buonasera a tutti. Grazie a Michele 
per i discorsi che ha fatto che sottoscrivo per tutti e tre i casi, Berlusconi che per Nuti ma 
soprattutto per Gabriele Lusini. Una comparsa che ci ha colpito tutti, e hai fatto bene a 
ricordare, in qualche modo che non ci sono colpe, ma certamente c’è da porre un’attenzione a 
quello che è accaduto, infatti in questi giorni contatterò il Prefetto, per fare una dichiarazione 
sull’accaduto e capire se ci sono ……che in futuro possono evitate in qualche modo, quindi 
hai fatto bene a ricordare quel ragazzo. Volevo fare un po’ di comunicazioni, torniamo nelle 
questioni istituzionali, nei lavori e nella missione di questo Consiglio. La prima 
comunicazione, riguarda a festa che c’è stata sabato, davvero sono felice, credo che siamo 
tutti felici del successo che ha avuto sabato l’inaugurazione di Bibbiena città della Fotografia 
e del galleria fotografica a cielo aperto nel nostro centro storico è stato davvero un momento 
molto importante, molto alto per la nostra comunità, ma credo che tutta la Toscana, tutta per 
altro qualche giorno prima eravamo stati a Firenze insieme all’Assessore Nassini, insieme a 
Roberto Rossi in qualità del presidente Fiaf che ringrazio nuovamente per tutto l’impegno, per 
tutti progetti che Roberto con la Fiaf sta portando avanti ormai da tanti anni, sabato è stato 
davvero il coronamento di un lungo percorso fatto da tanti sforzi, tanti progetti e tante risorse, 
ma come abbiamo già avuto modo di dire sabato è stata anche una tappa di un percorso che 
dovrà….con il progetto di san Lorenzo, della realizzazione della scuola internazionale della 
fotografia, e tante altre cose, progetti che vedranno al centro Bibbiena come città della 
fotografia. Ci tenevo a ricordarlo anche stasera perché comunque la Toscana è un bene nel 
mondo è un luogo, una Regione, un territorio all’interno dell’Italia che già per sé l’Italia è uno 
dei paesi più belli, più famosi al mondo , la Toscana è una delle più famose al mondo ed 
essere comunque la città della fotografia di questa zona è un qualcosa che comunque ci deve 
rendere orgogliosi e che in futuro ci porterà certamente, senza ombra di dubbio, dei ritorni 
anche in termini turistici nel nostro territorio. Andando avanti con le varie comunicazioni, 
volevo …è partita ieri la demolizione della vecchia scuola elementare, è importante 
comunque ricordarlo dato che per tre giorni sarà chiuso via Poggio, in vista della demolizione, 
via Poggio sarà chiuso dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 13.30 alle 18.00 fino al venerdì. La 
demolizione sta andando bene quindi siamo ottimisti che sabato sarà riaperta la strada. Inoltre 
è partito anche il lavoro del nuovo tetto della scuola materna di Bibbiena stazione, dato che 
molte volte lo avevamo trattato in questa sede, sono partiti i lavori e stanno andando avanti 
bene, all’interno in questo momento e nelle prossime tre settimane, invece sarà posto proprio 
il nuovo tetto in lamiera, sopra a quello esistente. Ed è anche partito il lavoro della nuova area 
verde di Freggina, nell’ex campino, dove verrà realizzato un parco d’acceso al parco 
nazionale ed anche un punto di picnic all’area verde per i cittadini stessi di Freggina, tra 
l’altro per questo lavoro avremmo proprio stasera una variazione di bilancio e infine sono in 
fase di realizzazione due aree verdi di via Giotto a Soci, e nella zona Castellare di Bibbiena, 
per le quali faremo senz’altro l’inaugurazione nel mese di luglio.. perché i lavori sono quasi 
terminate vi metteremo al corrente sulle date. Vi metto al corrente su alcune date importanti, 
quindi….anche a livello formale, sabato 24 giugno alle ore 17.00 sarà inaugurata presso il 



museo archeologico la nuova …..del quale ringrazio il museo archeologico, il direttore il 
gruppo archeologico e l’Assessore Nassini. Il 1° luglio, pomeriggio inaugureremo invece, il 
rifacimento del centro sociale di Bibbiena stazione,  il 2 luglio mattina, invece faremo la 
camminata dal…al circolo di Campi per …..che è stato realizzato nel circolino….infine il 29 
giugno, per Bibbiena avremo la Regione Toscana e Anci Toscana per il progetto di 
…..progetto portato avanti dalla regione Toscana, faremo questa giornata aperta agli 
amministratori locali ed agli uffici tecnici, polizia municipale e protezione civile, alla 
Ferrantina tutto il girono di formazione”.
Vicepresidente Vannucci:” C’è qualche intervento? Espongo brevemente, quello che ho 
presentato per scritto relativamente ad una richiesta che mi è arrivata da un cittadino di Soci, 
relativamente ad un problema in via Togliatti, rispetto la via perpendicolare alle Greti, dove 
c’è una richiesta d’intervento da parte dell’amministrazione, per migliorare la situazione della 
strada sia da un punto di vista di…. Che si trova in via delle Greti….sulla strada sia a destar a 
sinistra che chi, diciamo così mi ha interessato della questione, ha addirittura ipotizzato una 
certa terapia di interventi che potrebbero oggetto di valutazione dell’amministrazione perché 
probabilmente potrebbe essere risolutiva per la questione se….cioè di sistemare …delle 
greti…il passaggio di numerosi mezzi pesanti per i lavori che sono stati realizzati a monte, 
quindi la…..anche se oggettivamente il comune è intervenute a ripulirle, sistematicamente 
sono oggetto di intervento…frasche eccetera…quindi questi signori sostenevano di utilizzare 
il cosiddetto mezzo tubo alla francese per favorire il convogliamento dell’acqua dopo 
aver….quindi impedire che l’acqua possa invadere la strada e i fondi che si trovano sul fronte 
strada di via Togliatti, sulla parte opposta, quindi anche mettere in sicurezza la zona, perché la 
presenza di detriti, potrebbe anche creare…quindi volevo informare il Consiglio di questa”.
Vicesindaco Caporali: “Si! Meno male è arrivata la comunicazione, perché noi avevamo 
perso una p.e.c. importante, ne ho parlato con i cittadini, mi sono scusato a nome mio e 
dell’Amministrazione, perché la  p.e.c. arrivata il 19 dicembre 2022 era stata girata soltanto 
alla parte tecnici, gli uffici, con i quali cercheremo di risolvere il problema, e non alla parte 
politica, quindi io pur essendo a conoscenza delle problematiche, sono molto a conoscenza 
della problematica, che si porta avanti da anni in quella strada, ero interessato, con l’ingegner 
Balestri, ed avevamo pensato, avevo suggerito anch’io quelle che erano le possibili variazioni 
da fare, uno dei primi interventi fatti è l’intervento di ripristino del manto stradale, noi 
avevamo in corso due lavori …..attendevamo la fine dei lavori per fare ripristinare all’aziende 
l’edilizia, il manto stradale soprattutto nella parte centrale nella parte alta che era molto 
rovinato, così come abbiamo fatto nella parte bassa, come infatti suggerivano i residenti, 
anche Vannucci di resettare…che era molto…sono stati fatti dei lavori di rialzo della strada, 
così come abbiamo in programma, e questo lo lascerò agli atti, abbiamo in programma ormai 
da tempo un intervento sulle fossette…delle acque che possono poi garantire appunto il 
reflusso dell’acqua in questo momento le fossette sono molto piene di vegetazione, in piccoli 
trattai sono interrotte dalle frane, nella fossette di sinistra c’è anche poca potenza, quindi se 
non c’era appunto poteva essere anche l’intervento suggerito, mezzo tubo o altro che si riesce 
a pulire meglio, …l’acqua inizia a defluire, poteva essere anche questo un intervento da fare, 
abbiamo già fatto un sopralluogo. Sono venuto a conoscenza della pec parlando nel 
sopralluogo con i residenti, avevo percepito da parte loro un po’ di rammarico, che poi 
andando a vedere non l’ho trovato fra l’e-mail, e con la segreteria siamo riusciti a fare …ho 
chiesto scusa per l’inconveniente. L’interrogazione ha chiarito le dinamiche. Un intervento 
già fatto e un intervento da fare, programmato, e contiamo di farlo entro la fine di luglio, 
anche stamani mi sono assicurato con l’ufficio abbiamo fatto il punto degli interventi da fare 
come manutenzione…”
Vicepresidente Vannucci:” Ci sono altri interventi? Prego. Parola al dottor Galastri”.



Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):” Volevo sapere se la strada delle Greti è 
comunale”.
Vicepresidente Vannucci:” Vicinale ad uso pubblico, quindi la normativa prevede che sia di 
competenza dell’Amministrazione ….quello che concerne gli interventi. Chiaramente chi la 
utilizzata per arrivare alle proprie proprietà danneggiandolo…di intervenire a ripristinare la 
sede stradale…. Per quanto riguardo Gianni……abbiamo verificato ai sensi dell’articolo 10 
comma 5 del regolamento comunale……per iscritto, dovrà essere in votazione al prossimo 
Consiglio comunale”.
Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):” Ve la leggo come comunicazione, poi”.
Vicepresidente Vannucci:” Deve essere presentata semplicemente per iscritto, sotto forma di 
mozione, la prossima volta”
Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):” Vorrei che fosse inserita nell’ordine del 
giorno del prossimo Consiglio. Ve la leggo come raccomandazione, al Consiglio comunale e 
al Sindaco. Il problema è la strada di fondo valle verso Arezzo. Vi leggo. Il sottoscritto per 
proprio conto e come voce di tantissimi casentinesi che ho raccolto, chiede al Consiglio 
comunale di Bibbiena, di esprimersi con un parere o con delle richieste ben precise all’ente 
che gestisce la viabilità del Casentino, verso Arezzo sullo stato attuale della strada del fondo 
valle. A tal proposito vorrei ricordare al Consiglio come la strada di fondovalle sia una 
priorità per tutti i casentinesi e per tutti i bibbienesi che per vari motivi vogliono spesso 
…transitare per lavoro, scuola, sanità, svago, turismo per recarsi a sud…o verso Arezzo. Dato 
atto degli importanti miglioramenti effettuati nel campo ….nel tempo sulla viabilità  verso il 
capoluogo provinciale anche con importanti sostanziali lavori, chiediamo di poter mettere fine 
ai disagi che comunque il transito della strada di fondovalle mantiene. Lo stato attuale del 
fondo stradale, infatti, in generale molto fatiscente in alcuni tratti molto pericoloso per buche 
molto profonde e continue che provocano sbandamenti e potenziali pericoli anche per le 
contusione…continue possibili cause di incidenti. Si associa poi per inciso lo stato che 
definirei vergognoso della strada dei Mandrioli, versante romagnolo, che un altro blocco del 
Casentino verso la Romagna e tutto il resto d’Italia, contribuendo agli sconfort che provocano 
le persone che entrano es escano dalla nostra valle, così a contribuire al nostro isolamento. 
Chiedo quindi che il Consiglio si esprime con un voto sulla pericolosità e l’inadeguatezza 
della strada di fondovalle verso Arezzo e se riconosciuto tale se richiedere un intervento 
deciso in nome del Casentino la gestione della strada”.
Vicepresidente Vannucci:” Si prende atto, e dovrà essere poi inviato formalmente alla 
segreteria che verrà sottoposta a forma di mozione. Verrà messa in votazione per la prossima 
volta.”
Sindaco: “Si! Grazie al Consigliere Galastri, è solo una formalità il fatto di portarla al 
prossimo Consiglio, ma condivido in pieno quello riportato, tra l’altro proprio nelle scorse 
settimane dopo che il Consigliere Galastri in una commissione aveva riportato l’attenzione  di 
questa tematica, mi sono confrontato con l’ufficio viabilità della provincia, sia verbalmente, 
ma anche per scritto, ho portato all’attenzione questa tematica perché effettivamente ci sono 
almeno 4 punti della SR71 da Bibbiena ad Arezzo che sono in uno stato del fondo stradale 
degradato e molto pericoloso, perché nella zona Santa Mama, Calbenzano e Chiassa ci  sono 
tre punti, …l’asfalto…senza dubbio….come per la strada di Mandrioli dove ormai da 4 anni 
una volta al mese  ogni due mesi mando una nota alla regione Emila Romagna e alla provincia 
di Forlì e Cesena con i vari disagi, quindi anche su questo assolutamente condivisibile”
Consigliere Tafi (Cittadini in Comune):” Parlando di strade, sottopongo l’attenzione di 
Terrossola, eravamo contenti con i primi lavori di riassetto, ma è di nuovo tutta una buca, c’è 
stato anche recentemente un mezzo incidente …non si riesce, quella strada è abbastanza 
disgraziata, proprio come è collocata, però di nuovo piena di buche, forse un po’ meno.”



Vicesindaco Caporali: “ Si abbiamo fatto un intervento di manutenzione la scorsa settimana, 
forse non è quello che noi abbiamo …di fare, i lavoro è iniziato ma non  terminato,  ci sono 
state dalle variante…stamani il sindaco….approveremo la variante, e ci sono gli accordi, una 
volta approvata l avariante di piccoli spostamenti di …..piuttosto che un’altra frana…quindi ci 
sono delle economie, e contiamo entro il 1° di luglio di iniziare i lavori, innanzitutto portarli 
in fondo con il ripristino della frana asfaltatura completa e guardrail nuovi, quindi sapevamo 
di questo problema.”
Consigliere Righini (Bene Comune):” Solo una segnalazione, si parla dell’inaugurazione del 
centro sociale, c’è quella fontanella che non scappa, crea una pozza di fango, è stata riaperta 
da poco. Volevo condividere un sogno, nel senso che i lavori, il palazzetto per il comune di 
Bibbiena, ho seguito la…femminile quest’anno che ha avuto un ottimo risultato, dove i 
palazzetti deve erano ospiti avevano o una tribuna o due, erano palazzetti separati, so che i 
maschi sono stati di categoria, gli altri comuni ce l’hanno, poi quest’anno in particolar modo 
dal fare il giro di dietro passare da quello…è veramente un po’…non fa bella figura. Volevo 
dire questo”.
Assessore Nassini:” Catia, ….sabato scorso di invitare 2 squadre di serie D maschile e 
femminile per consegnare, per fargli le congratulazioni, non ho scelto la settimana giusta per 
festeggiare, però per dirti che sono invitati alla festa e di parlare un po’ con Simone Conti e 
con il Presidente, per l’appunto stamattina in giunta stiamo valutando la possibilità di non fare 
il palazzetto, perché cioè purtroppo non è così immediata, però quanto meno fare opere di 
miglioramento all’interno anche solo per l’attrezzatura…quindi si spera di riuscire per il 
nuovo campionato di aver fatto qualche miglioramento, poi si spera  di riuscire per il nuovo 
campionato di aver fatto qualcosa, poi sicuramente entro l’anno sarà inaugurata la scuola, 
quindi anche il cantiere sarà più decoroso”.
Vicepresidente Vannucci:” Possiamo andare avanti!”

Si dà atto che degli interventi di cui si fa menzione nel presente verbale, è stata effettuata 
fonoriproduzione in formato mp3 custodita agli atti dell'ufficio di segreteria comunale su 
cartella dedicata del server comunale, così come sono stati registrati tutti gli interventi 
dell'intera seduta consiliare. La trascrizione integrale della fonoriproduzione costituisce il 
separato verbale di seduta pubblicato su  

https://www.comunedibibbiena.ar.it/index.asp?pg=pag&s=1042&t=3

Letto e sottoscritto. 

    IL PRESIDENTE 
    Vannucci Michele

IL SEGRETARIO COMUNALE
                  Rossi Ornella

Sottoscritto con firma digitale ai 
sensi dell'art. 24

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i.

Sottoscritto con firma digitale ai 
sensi dell'art. 24

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i.

https://www.comunedibibbiena.ar.it/index.asp?pg=pag&s=1042&t=3

